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Zahlen 

Wie viele Fälle sexualisierter Gewalt gibt es in der evangelischen Kirche und der 

Diakonie? 

Die Aufarbeitungsstudie ForuM hat unabhängig und auf Basis eigener Kriterien 1259 

beschuldigte und 2225 betroffene Personen festgestellt.  

Auf Ebene der EKD werden die Gesamtzahlen der Anerkennungskommissionen jährlich im 

Frühling für das zurückliegende Kalenderjahr erhoben. Daher beziehen sich diese Zahlen 

aktuell auf den Stichtag 31.12.2023. Bis zu diesem Datum haben die Landeskirchen der EKD 

von 969 Anträgen im Rahmen der Anerkennungskommissionen berichtet. Diese Zahl erfasst 

nicht alle Fälle sexualisierter Gewalt in der evangelischen Kirche und der Diakonie, sondern 

nur einen Teil. Fälle, in denen die betroffene Person keinen Antrag auf 

Anerkennungsleistungen stellen möchte oder kann, sind hier nicht umfasst. 

Wie viele Fälle sind nach der Veröffentlichung von ForuM bekannt geworden? 

Hierzu gibt es aktuell noch keine verlässlichen Zahlen. Nach Veröffentlichung der ForuM-

Studie haben sich aber viele weitere betroffene Personen bei den Ansprech- und 

Meldestellen der Landeskirchen gemeldet. Es ist sehr positiv, dass durch 

Aufarbeitungsschritte wie die ForuM-Studie und die damit einhergehende Aufmerksamkeit 

für das Thema sich mehr betroffene Personen melden und so die Aufarbeitung insgesamt 

weiter vorangetrieben werden kann. 

Wie hoch ist die Summe der Anerkennungsleistungen, die betroffene Personen von 

der evangelischen Kirche erhalten haben? 

Seit 2012 sind von Landeskirchen ca. 14,5 Millionen Euro (Stand: 31.12.2023) an materiellen 

Leistungen erbracht worden. Darüber hinaus haben sich die evangelische Kirche und die 

Diakonie von Beginn an am Ergänzenden Hilfesystem, am Fonds Heimerziehung und an der 

Stiftung Anerkennung und Hilfe beteiligt. Dafür hat sie seit 2012 insgesamt ca. 74,8 Mio. 

Euro aufgebracht. Sie folgte damit Empfehlungen des Runden Tischs „Heimerziehung“ von 

2010 sowie des Runden Tisches „Sexueller Kindesmissbrauch“ von 2012. 

 

Wie hoch sind die Rückstellungen, die die Landeskirchen für zu erwartende 

Anerkennungsleistungen gebildet haben? 

Keine Antwort 

 

Wie groß wird das Dunkelfeld geschätzt – bzw. gibt es Überlegungen zur Erforschung 

seiner Größe? 

Die EKD setzt sich im Rahmen des 11-Punkte-Handlungsplan von 2018 für eine 

Dunkelfeldstudie ein, die gesamtgesellschaftlich das Dunkelfeld sexualisierter Gewalt in 

Deutschland erheben soll. Die EKD unterstützt die aktuellen Maßnahmen der UBSKM und 

des Nationalen Rates in dieser Hinsicht.  


